
 

 
 
 

An die  
1. Bürgermeisterin Susanna Tausendfreund 
und die Damen und Herren des Gemeinderats 
der Gemeinde Pullach i. Isartal 
Johann-Bader-Straße 21 
82049 Pullach i. Isartal 
 
 

 

Pullach, 05.11.2020 

Antrag 

(betr. Umwelt- und Mobilitätsausschuss) 

 
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, 
liebe Kolleginnen und Kollegen, 
 
die WIP-Fraktion stellt folgenden Antrag für die nächste Sitzung des Gemeinderates. 
 
Beschlussvorschlag:  
 
Der Gemeinderat möge die Bezuschussung von Pedelecs aus dem Energiesparförderprogramm 
streichen. 
 
Begründung: 
 
Nachdem die Summe der Förderung von Pedelecs inzwischen Dimensionen angenommen hat, 
dass für wirklich sinnvolle Unterstützung nicht mehr viel übrig bleibt, finden wir es dringend 
notwendig, jetzt die Reißleine zu ziehen. Die Stadt München hat die Förderung von Pedelecs 
übrigens mittlerweile eingestellt. Eine Förderung von Lastenrädern erachten wir aber weiterhin als 
durchaus sinnvoll. 
 
Wir beantragen deshalb, die Förderung von Pedelecs zu streichen und sich mehr auf die zur 
Erzeugung von Strom (und nicht zum Verbrauch)  zu verlagern. Hier sollten wir in erster Linie in 
Pullach Photovoltaikanlagen fördern, womit kurzfristig mit Hilfe der Pullacher Bürger viel erreicht 
werden könnte. Schaut man aufs Land, so sind hier wesentlich mehr Photovoltaikanlagen zu 
verzeichnen als bei uns. Unser Ziel sollte sein (trotzt Windkümmerer), mit den uns in Pullach zur 
Verfügung stehenden Möglichkeiten möglichst viel Energie selbst zu erzeugen und ein kleines 
Stück mehr autark zu werden. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
WIP Fraktion im Gemeinderat 


